

# Sábado de definiciones

# Bastones de bronce, 17 años después

Por Félix Anazco Ramos. Foto: Alejandro García Sánchez (Periódico Invasor)



Foto: Otilio Rivero Delgado

Camagüey y Sierra de Cubitas se han convertido en rivales encarnizados, con la final de la Provincial como su mejor escenario de duelos.

Todo puede decidirse en el primer juego: si los Príncipes consiguen imponerse, estarán alcanzando su cuarta corona consecutiva (récord en las 41 ediciones de la Serie Provincial); si los Halcones hacen la hombrada, habrá que disputar los dos partidos de hoy y quién sabe si hasta alguno más.

Todo comenzó el martes, en el parque Mario Herrero Toscano, de Sola, cuando camagüeyanos y cubiteños se enfrentaron en el primer doble juego de esta final. Luego del triunfo de los visitantes, 10-1, de la mano de Daríel Góngora, en el segundo

enfrentamiento los del valle rojo se agenciaron el que hasta ahora ha sido su único éxito: 8-7 en extrainnings a la cuenta de Mikel López.

Dos días más tarde, en el "Cándido González", la historia favoreció a los de la capital agrarimontina. Excelente pitcheo de Yosimar Cousín, cuadrangular de Leonel Segura y labor meritoria de Lisander Hernández fue lo más sobresaliente en las victorias "reales" de 5-0 y 13-3 (en ocho entradas).

¿Será suficiente para que conserven el trono?

Justo cuando se iniciaba el milenio, el equipo provincial de hockey sobre césped logró una meritoria medalla de bronce en su campeonato nacional. Hicieron falta 17 años para repetirla.

Durante este tiempo, y pese a tener en nómina a jugadores del Cuba, nuestro plantel faltó a varios torneos. Ahora no se presagiaba nada diferente, pues su base la conformaban atletas juveniles y cuatro profesores de la enseñanza deportiva; solo destacaba el defensa Darián Valero, actual subcapitán de la selección nacional.

Para colmo de males su calendario anunciaba una ruta en extremo difícil, enfrentando en las primeras fechas a los tres medallistas de la edición anterior: Ciego de Ávila, La Habana y Las Tunas. Solo después de su derrota 3-1 ante los anfitriones —mucho más peleada de lo que refleja el marcador— los discípulos de Leonardo Camejo comenzaron a ser tenidos en cuenta. Las igualadas a uno versus La Habana (integrada por siete hombres de la escuadra de la Isla) y Las Tunas fueron las otras escalas del primer segmento, que luego continuó con la victoria sobre

Santiago de Cuba y el armisticio con Villa Clara, que les garantizaba clasificar a semifinales en el cuarto puesto.

Con el pase a esa instancia parecía que los muchachos habían sobrecumplido, más aún cuando debían enfrentar a los multicampeones avileños. Pero los camagüeyanos no creyeron en favoritismos y salieron a "comerse el mundo" bastones en mano. Ese fue el mejor choque del torneo, con un poético 0-0 que se decidió en tanda de penales a favor de los de la Tierra de la Piña. No obstante, en la discusión del bronce pasaron por encima de los hasta entonces subcampeones tuneros, 2-0, dando muestra de su garra y competitividad.

Los "locos de Camagüey", como muchos les llamaron, lograron así regresar a la elite de un deporte que renace en las categorías inferiores pese a la escasez de recursos y otras desatenciones. Las claves de su hazaña: el liderazgo del capitán Darián Valero, la experiencia de los profesores que se les unieron, la combatividad de jóvenes como Yazle Puentes y Saúl Rubio, y el



La defensa camagüeyana se distinguió a lo largo del torneo.

aporte de los refuerzos espirituales Divian Rodríguez y Lázaro Tolón. Fueron esos algunos de los protagonistas, pero la victoria correspondió —y no es frase manida— a todos.

El pasado 23 de febrero, el Inder estuvo de aniversario. Durante estos 56 años de labor, muchas historias han marcado su devenir en la provincia; entre todas, la del clavados es una de las más singulares

## Motivos para celebrar

Texto y foto: Yanisleidy Prado Rojas

Desde que se inició el clavados en Camagüey, allá por 1965, sus atletas han traído a casa buena parte de las medallas doradas de las competencias pioneriles, y el pasado año lo hicieron también en los Escolares y la Primera Categoría, además de conquistar la plata del Juvenil. Son esos los principales motivos que comprometen a su "familia" en la provincia, que de la mano de fundadores y actuales promotores trabaja para hacer posibles nuevos triunfos.

### DE LOS PRIMEROS SALTOS

Fue el licenciado Ricardo Hugo Pérez de Corcho Rojas el responsable de crear la primera escuela local, surgida gracias al impulso de las familias Pérez de Corcho Rojas y García.

"Yo tenía tanta confianza en Hugo, quien era a la vez mi entrenador y mi primo, que cuando me dijo: 'tírate a la piscina', lo hice incluso sin saber nadar; entonces él me tendió una vara para ayudarme a salir. La segunda vez me pidió que le diera a las manos, y así fue cómo aprendí. Nos dimos unos cuantos golpes, porque ahora uno sabe las técnicas y se las enseña a los niños antes de saltar, en la cama elástica, pero nosotros aprendíamos imitando, repitiendo".

Así recuerda sus inicios Estrella Rojas Pineda, la primera atleta camagüeyana que integró el equipo

nacional y luego transmitió sus conocimientos como entrenadora en la provincia y en México, donde cumplió misión internacionalista.

Su hermana Maritza, un poco más pequeña, comenzó la tradición dorada en los Juegos Escolares. "Entrenábamos mañana, tarde y noche en la piscina del CV Deportivo (actual Centro Cultural Recreativo Casino). Nos exigían, pero a la vez me parecía un juego, porque yo era una niña de apenas seis años".

"Había mucha entrega y desinterés", comenta Rolando Castellanos González, uno de los fundadores. "Lo que nos interesaba era echar el deporte pa' lante, sin importar días ni vacaciones; imagínate que las competencias eran en agosto, ¿qué tiempo nos quedaba? A todos estos muchachos, de Raúl (el actual comisionado) para abajo, los entrenamos nosotros. Éramos una familia".

### VOCES DEL RELEVO

La tradición continúa. En la actualidad, Hugo Pérez de Corcho (hijo) es uno de los entrenadores de la "escuelita", responsabilidad desde la cual intenta transmitirle a las nuevas generaciones sus experiencias como primer medallista de oro de la provincia en eventos internacionales. "Apelo siempre al ejemplo y la constancia, y busco profundizar las relaciones con los padres. A los niños les hablo de los



"Gracias a la contribución de muchas voluntades se pudo rescatar la piscina de la Facultad de Cultura Física", resaltó Hugo Pérez de Corcho. Quién sabe cuántos sucesores de Jeinkler Aguirre podrán surgir de esas aguas.

mejores clavadistas de Cuba y el mundo, para que sepan cuál es su objetivo y luchen por alcanzarlo".

Yanara Gallardo Parrado es otra de aquellas atletas a quien ahora le satisface enseñar; desde hace cuatro años ostenta la condición de mejor entrenadora, armada de una máxima infalible: "Este es un deporte que exige sacrificios. Durante el curso nos preparamos en la sección de la tarde, pero cuando se terminan las pruebas lo hacemos todo el día, hasta los Escolares".

Como señala Sixto Rodríguez García, quien por más de 30 años fungió como metodólogo y comisionado provincial: "El clavados

ha evolucionado tanto en sus equipos como en los conocimientos que demanda de los profesores. Camagüey no ha estado al margen, me queda una sensación muy buena al ver cómo se mantienen los resultados".

### —¿Y qué dice el futuro?

—Quiero tres medallas de oro.

Esa es la meta de Mélani Estévez Carmenates, una pequeña de ocho años que en el 2016 tuvo su última actuación en la categoría pioneril, cosechando tres medallas de oro y una de plata. Este año se estrenará en los Escolares con nuevos saltos y retos. Para ello debe prescindir de muñequitos y juegos, mas no le pesa porque está luchando por su sueño.

## Camagüey y su pacífica primera ronda

Este miércoles concluyó la primera ronda de la 102 Liga Nacional de Fútbol, con Camagüey secundando a Ciego de Ávila (10 puntos) en el grupo B. En seis partidos los Miuras acumularon ocho rayas, gracias a una victoria y cinco empates, con balance de cinco goles a favor y cuatro en contra.

El único triunfo de los nuestros se produjo ante Artemisa (1-0), selección que se mantuvo a su acecho (6); Guantánamo (4) no pudo aprovechar la condición de local y terminó en la última plaza de la llave.

De acuerdo con lo anunciado por la Federación Cubana del más universal, los Miuras serán locales en la segunda ronda del apartado B, que se jugará previsiblemente en Nuevitas.